



Gesundheit

Einladung zur Antrittsvorlesung am Departement  
Gesundheit ZHAW Einladung zur Antrittsvorlesung  
am Departement Gesundheit ZHAW **Einladung zur  
Antrittsvorlesung** am Dep  
artement Gesundheit ZH  
AW Einladung zur Antritt  
svorlesung am Departem

## Einladung

Sehr geehrte Damen und Herren  
Geschätzte Kolleginnen und Kollegen

Das Departement Gesundheit der ZHAW lädt Sie herzlich zur  
Antrittsvorlesung von Prof. Dr. Brigitte Gantschnig am Institut  
für Ergotherapie ein.

### **Strategien zum Erfolg: Zusammenarbeit von Forschung und Praxis in komplexen Interventionsstudien**

Prof. Dr. Brigitte Gantschnig

#### **Dienstag, 4. Oktober 2016**

17.30 – 18.30 Uhr, mit anschliessendem Apéro  
Hörsaal TN E0.54  
Technikumstrasse 71, Winterthur

Wir freuen uns, Sie bei uns am Departement Gesundheit  
begrüssen zu dürfen.

Freundliche Grüsse



Prof. Christiane Mentrup  
Leiterin Institut für Ergotherapie



Prof. Dr. Andreas Gerber-Grote  
Direktor des ZHAW Departements Gesundheit

#### **Anmeldung**

Wir freuen uns auf Ihre Anmeldung bis zum 25. September 2016:  
[zhaw.ch/gesundheit/antrittsvorlesung](http://zhaw.ch/gesundheit/antrittsvorlesung)

# Strategien zum Erfolg: Zusammenarbeit von Forschung und Praxis in komplexen Interventionsstudien

Die ständig steigenden Kosten im Gesundheitswesen haben den Bundesrat dazu veranlasst, langfristig unwirksame und ineffiziente Leistungen aus der obligatorischen Krankenversicherung auszuschliessen. Längst sind jedoch nicht alle medizinisch-therapeutischen Leistungen ausreichend untersucht. Um Wirksamkeit, Effektivität und Effizienz von Interventionen festzustellen, braucht es die Zusammenarbeit von Forschung und Praxis in klinischen Studien. Allerdings gibt es eine Vielzahl von Faktoren, die die Umsetzung dieser Studien in der klinischen Praxis ermöglichen oder hindern. Gemeinsam mit Partnerinnen und Partnern in der Praxis analysierte Brigitte Gantschnig diese anhand dreier ergotherapeutischer und interprofessioneller Studien. In ihrer Antrittsvorlesung berichtet sie von den Ergebnissen ihrer Stärken-, Schwächen-, Chancen- und Gefahren-Analyse und präsentiert darauf aufbauend Strategien zur erfolgreichen Implementierung von komplexen Interventionsstudien in der Schweiz. Eins kann dabei vorweg genommen werden: Eine enge, zuverlässige und vertrauensvolle Zusammenarbeit von Forschung und Praxis ist zentral.



**Prof. Dr. Brigitte Elisabeth Gantschnig** ist seit 2007 Forscherin und Dozentin am Institut für Ergotherapie der ZHAW. Davor war sie als Ergotherapeutin in verschiedenen Institutionen in der Schweiz und Österreich tätig. Parallel dazu absolvierte sie von 2005 bis 2007 den Kooperationsstudiengang Europäischer Master of Science in Ergotherapie – an vier renommierten Hochschulen in Dänemark, Grossbritannien, Schweden und den Niederlanden.

Seitdem beschäftigt Brigitte Gantschnig die Frage, wie Wirksamkeit und Effektivität von ergotherapeutischen und interprofessionellen Interventionen überprüft werden können. Ihr fiel besonders der Mangel an validen Instrumenten für die Evaluation von Aktivitäten und Partizipation auf. Daraus entstand die Idee ihrer Doktorarbeit, die sie Anfang 2014 an der Medizinischen Fakultät in Umeå in Schweden abschloss. Seither vertieft sie ihre Kompetenz in angewandter Forschung in Projekten an der ZHAW, am Inselspital (Universitätsspital) und an der Universität Bern.

# Gesundheit

Institut für Ergotherapie  
Technikumstrasse 71  
Postfach  
8401 Winterthur

E-Mail [ier.gesundheit@zhaw.ch](mailto:ier.gesundheit@zhaw.ch)  
Web [zhaw.ch/gesundheit](http://zhaw.ch/gesundheit)

